
 

 

Fachausschuss Bildung, Kinder und Jugend        - Beirat Östliche Vorstadt 
Sitzung am 2.12.2015 
 
Anwesend waren    
 
Fachausschuss  
Dieter Mützelburg 
Jens Schabacher 
Ali Kaya 
Bianca Wenke 
Friederike Emole 
Peer Sieveking 
Noah de Groot 
 
vom Ortsamt 
Andrea Freudenberg 
 
Gäste 
Frau McCallum    Oberschule Schaumburger Straße 
Sowie VertreterInnen des Elternbeirats und der Schülervertretung 
 
Beginn:  19:00 Uhr 
Ende :     20:30 Uhr 
 
Tagesordnung 
TOP 1 Besuch der Oberschule Schaumburger Straße 
TOP 2 Entscheidung über Globalmittelanträge 
TOP 3 Verschiedenes 
 
T 
OP 1 
Frau McCallum gibt einen Überblick über die Situation an ihrer Schule. 
 
Statt der geplanten Vierzügigkeit ist die Schule sechszügig gestartet. 
Räumlichkeiten sind nicht ausreichend. Keine Differenzierungsräume, zu wenige Fachräume 
und keine Jahrgangsbüros. 
Schule ist umgeben von durchgängigen Gymnasien und der GSM und vor 5 Jahren ist auch 
der Barkhof dazu gekommen. 
 
Es existieren 25 Klassen, davon sind 10 Klassen mit besonderen Förderbedarf-
Inklusionsklassen. Aufgrund der Anwahlzahlen werden von der Behörde auch eine Reihe 
von Schülern aus anderen Stadtteilen zugewiesen, wie z.B. Arbergen, Vahr). 
Für die Zuweisung von Sozialpädagogen ist u.a. der Sozialindikator für den Standort aus-
schlaggebend. Die Schule kämpft seit Jahren um dieses Personal, aber bisher erfolglos. 
 
Die Schule hat mehrere Anträge auf Einrichtung einer Ganztagsschule gestellt, aber bisher 
erfolglos. Die gesetzten Prioritäten sprachen bisher nicht für die Schule, obwohl sie jeden 
Schultag im Ganztag arbeitet. Lediglich eine Mensa wurde anerkannt, die aber nicht aufrecht 
erhalten werden konnte, weil es keine Bezuschussung seitens der Behörde gibt ( keine 
Ganztagsschule). Der Vertrag mit dem ASB wurde aus wirtschaftlichen Gründen aufgekün-
digt. Es wurden regelmäßig nur ca. 40 Essen, statt 60 Essen bestellt. 
 
An der Schule gibt es seit längerem einen hohen Krankheitsstand (10 % Langzeitkranke!) 
 
Elternvertreter und Schülervertreter unterstreichen in ihren Beiträgen ebenfalls die Notwen-
digkeit des Ganztags für die Schule, sowie die Schaffung von Sozialarbeiter-Stellen. 



 

 

2 

 
Die Ausschussmitglieder nehmen die Informationen mit in ihre Fraktionen, um sich im Sinne 
Der Schule einzusetzen. 
 
 Anmerkung zum Protokoll: es ist zurzeit politisch gewollt, dass bei der Schaffung von Ganz-
tagsschulen der Schwerpunkt auf den Grundschulen liegt. Zurzeit stehen 37 Grundschulen 
auf dem Plan (2016-2025). Die Schaumburger Straße hat kaum Chancen in den nächsten 
Jahren! 
 
Im  Anschluss daran erfolgt ein kleiner Rundgang  und eine Erläuterung zum gestellten An-
trag auf Beiratsmittel. Die Flure sollen neugestaltet und Aufenthaltsbereiche geschaffen wer-
den, sowie Pausenrückzugsangebote für Schüler. 
 
Die Ausschussmitglieder zeigen sich beeindruckt von den bereits angeschafften Sitzgruppen 
und bewilligt einstimmig € 4600,00 für weitere Sitzgruppen für die Schüler. 
 
 
TOP 2 
Entscheidung Globalmittel 
Das Jugendzentrum Die Friese erhält € 1450,00 für Computer im Internetcafé – einstimmig 
beschlossen 
 
Schule Hamburger Straße  - es werden einstimmig Mittel in Höhe von € 1500,00 für die An-
schaffung eines Hochleistungs-Beamers bewilligt. 
 
Die restlichen Beiratsmittel in Höhe von € 140,00 sollen für die Bildungsbrücke als Anteil für 
2016 genutzt werden. ( hat sich erledigt, da diese Mittel mit Beiratsbeschluss vom 8.12.15 an 
die Ambulanten Versorgungsbrücken gehen!). 
 
TOP 3 
Auf Vorschlag aus dem Ausschuss werden für die Mitglieder Namensschilder angefertigt. 
 
Protokoll: 
Andrea Freudenberg 
 
 
 
 
 


